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  以下是财经事务及库务局局长陈家强今日（十一月二十日）出席香港

证券经纪业协会成立二十八周年纪念暨第十五届董事就职典礼晚会致辞

全文： 
 
李主席(Kenny)、各位嘉宾、各位业界朋友： 
 
  我很高兴获邀担任今晚的主礼嘉宾。我谨在此衷心恭贺香港证券经纪

业协会成立二十八周年，并祝贺李耀新先生出任第十五届董事会主席。 
 
  过去二十多年来，香港证券经纪业协会致力促进证券行业的发展，关

注同业之权益，是政府与业界之间的重要桥梁。我希望藉今日的机会向刚

卸任的艾秉礼主席，在过去两年来为业界所作出的贡献，表示谢意。我深

信香港证券经纪业协会在李耀新主席的领导下，会一如以往积极推动业界

的发展。 
 
  香港证券业的发展相当蓬勃。现时，香港的股票市场以市值计为全球

十大股票市场之一。在今年十月份，香港股市的平均每日成交金额创历史

新高，达 1,661 亿元。各位业界朋友今年的业绩亦相当不错，从证监会的

数字显示，C 组证券经纪行在今年首六个月的盈利为 23.4 亿港元，比去年

同期大幅增长超过百分之七十。另外，根据证监会在本月初所发表的一份

研究报告显示，香港的股票期权市场在今年首九个月超越澳洲，成为亚洲

区内最活跃的股票期权市场。这些骄人的成就是有赖于业界多年来一直以

努力不懈、实事求是的专业精神，争取而来的成果。特区政府对你们为香

港证券市场的发展所作出的贡献是绝对肯定的。 
 
  随着国家的经济持续发展以及金融业落实对外开放，香港金融业正享

有前所未有的机遇。QDII 投资范围的扩大，以及内地部门正着手研究的「港

股直通车」安排，都为我们证券市场的发展注入新的动力。 
 



  当今金融市场瞬息万变，市场迈向全球化以及科技迅速发展，都为我

们的证券业带来不少的挑战。为配合长远的发展，我们鼓励业界积极提升

专业知识，加强竞争条件，并利用自己的优势，为投资者提供切合他们需

要的服务。 
 
  要巩固香港金融业在区内的领先地位，拥有足够的人才是关键因素。

我知道贵会一直透过举办研讨会及讲座等活动，提高会员的专业知识和操

守。这些人才培训的工作，对促进证券业的发展极为重要。我对贵会在这

方面的工作表示感谢。 
 
  特区政府在财经人才培训方面亦不遗余力。我们在二○○○年成立了

财经界人力资源咨询委员会，目的是要更有效统筹业界及学术界在培训财

经界人力资源的工作。 
 
  除致力培训本地人才外，政府亦积极吸引内地及海外的优秀人才来港

发展。行政长官在上月的施政报告宣布修订「优秀人才入境计划」，放宽

年龄及资格限制，及主动推广以争取更多世界各地的人才来港贡献。特区

政府会继续致力发展香港成为汇聚人才的国际大都会，以维持香港的竞争

优势。 
 
  展望将来，我期望与各位业界朋友携手同心，为香港的证券市场的持

续发展而共同努力。最后祝贵会会务蒸蒸日上。多谢。 
 
 
完 
 


